
Mr le préfet 

Mme et MR les sous-préfets 

Mmes et Mrs les parlementaires 

Mmes et Mrs les élus et chers collèges 

Mmes et Mrs 

 

Je suis très heureux et c’est un honneur de vous accueillir à 

Sillé-le-Guillaume pour le 69ème Congrès des maires, adjoints et 

présidents d’intercommunalité de la Sarthe ; les habitants sont 

sensibles à ce coup de projecteur sur notre ville et je tiens à 

remercier l’ensemble du conseil municipal et les services 

présents ce matin pour vous servir. 

Il m’appartient en quelques minutes de vous présenter notre 

cité. 

Sillé-le Guillaume est une petite ville de 2 500 habitants, située 

en milieu rural à une trentaine de kilomètres du Mans.  

Elle possède de nombreux atouts : économique, touristique et 

un patrimoine historique.  

Economique : une zone industrielle avec plus de 1400 emplois 

dont trois unités importantes : une usine du groupe Legrand 

équipementier électrique ; le groupe CARREA qui fabrique des 

baignoires et bac à douche en résine de synthèse  haut de 

gamme et qui possède sur le site son show- room Européen et 

la société de transport MONTAVILLE avec une flotte d’une 

centaine de camions. 



Un bâtiment d’activité tertiaire situé en centre-ville accueille 8 

jeunes d’entreprises dont certaines dans des domaines de 

technologie très pointus. 

L’économie c’est aussi la mobilité avec une gare au cœur de la 

ville qui a subi en 2014 une remise aux normes des quais et un 

rafraichissement. Un objectif : répondre aux 300 personnes 

qui prennent le train quotidiennement et préparer l’avenir   

afin d’être prêt pour la nouvelle liaison Sillé-Hôpital/Université 

du Mans en 2021   et une durée de transport de 11 minutes.  

 A côté de cette gare, une maison médicale construite en 2012 

avec 22 professionnels de la santé dont 8 médecins 

généralistes et qui aujourd’hui est une référence pour son 

fonctionnement par l’ARS de la Région des Pays de la Loire 

(nous aurons l’occasion d’en reparler lors des tables rondes). 

Le tourisme : Sillé Plage ou COCO plage bien connue des 

Sarthois mais aussi au-delà des frontières de notre 

département Ce site naturel classé en 1947 fait l’objet d’une 

revitalisation avec un soutien important de l’Etat. 

Ce site accueille de nombreuses activités de randonnés VTT et 

pédestres ainsi que l’organisation d’épreuves sportives tel que 

la GAMEL TROPHY avec ses 2 500 participants qui représentent 

une quarantaine de départements. 

C’est aussi deux monuments classés au registre des 

monuments historiques :  la collégiale et le château celui-ci fait 

l’objet d’une étude d’un projet pour accueillir une exposition 

permanente d’un Silléen qui a été maire du Mans et le créateur 

de Bébé Cadum, M. Arsène Marie Lefeuvre dont la petite fille 

a donné ses œuvres et objets personnels à notre ville. 



La richesse humaine et sociale de Sillé-le-Guillaume, c’est la vie 

associative avec deux exemples : 

 Les associations sportives et ses 1 500 licenciés à l’image du 

Hand avec Manon Houette vice-championne olympique. Ce 

gymnase qui vous accueille est occupé toute la semaine du 

lundi au vendredi de 08h à 17h par les scolaires et de 17h à 22h 

par les associations et le week-end est consacré aux rencontres 

sportives.  

L’association du comité de promotion qui a organisé le week-

end dernier sa traditionnelle brocante avec la venue dans 

notre ville de plus de 17 000 chineurs. 

Voilà en quelques mots la belle vie de nos habitants Silléens. 

Vous allez me dire tout est beau et merveilleux dans ce 

monde ; mais la réalité de l’autre côté de la barrière est un peu 

différente. 

Nous sommes confrontés à un mandat très difficile. 

 Nous avons été élus avec des idées, des projets que chacun 

d’entre nous veut mettre en place dans nos communes. 

Nous avons conscience que les choses ont changé, mais nous 

souhaitons avoir plus de visibilité pour guider nos collectivités 

dans l’avenir. 

Nous devons composer avec une intensité de réformes, la 

gravité de la situation économique, la multiplication des 

dispositions législatives et réglementaires, la complexité des 

textes que nous devons appliquer. 



Tous ces facteurs sont une grande source d’inquiétudes pour 

nous les élus et nous devons quotidiennement composer avec 

ces éléments. 

Egalité, ce mot figure dans l’article premier de la déclaration 

des droits de l’homme, rappelle que c’est un droit 

imprescriptible : les hommes naissent et demeurent libres en 

droits.  

Alors pourquoi faire une différence de dotation entre le rural 

et l’urbain ? Pourquoi un traitement différent à la mise en 

place de la fibre à très haut débit ? Pourquoi les ruraux n’ont- 

ils pas accès à certains services publics ?  etc… 

Toutes ces questions, entre autres, ont résonné lors de nos 

différentes réunions : à la sous-préfecture, au département, 

dans nos conseils municipaux.  

Etre maire, c’est faire preuve d’abnégation, de courage et de 

disponibilité. 

Etre maire, c’est représenter l’état dans sa commune comme 

officier d’état civil et de police judiciaire. 

Etre maire comme le disait mon grand-père : ‘’c’est avoir le 

bon sens paysan’’, car nous les élus, nous sommes des femmes 

et des hommes de terrain, nous connaissons notre territoire, il 

ne faut pas nous sous-estimer ; nous avons cette capacité à 

raisonner et enchainer des jugements de manière rigoureuse 

en allant vers une conclusion qui une fois formulée semble 

évidente et applicable sur le terrain. 

Merci de votre écoute 

 



 

 

Pour terminer mes propos je voudrais féliciter la sarthoise, la 

première femme élue à la tête de la Région des Pays de la Loire 

Mme Christelle Morançais et pour sa première sortie officielle 

sur ses terres, M. Jean-Marie fontaine, partenaire de ce 

congrès va lui remettre un panier de produits locaux dont vous 

avez quelques échantillons dans votre sacoche et que vous 

pourrez apprécier. 

 

 

 

      


